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本报讯（张增峰 李 伟）一
排排光伏电板鳞次栉比，汇成蓝
色的海洋，肆意地汲取着阳光；
蓝色“海面”之下，一行行彩薯秧随
风摇曳，孕育着丰收的希望……9
月 26日，笔者走进民权县白云寺
柏木岗村，看到了蓝色与绿色相
映成趣、光伏与农业有机结合的
美丽景象。

“光伏发电真是个好项目！县
里用涉农整合资金为我们建起了扶
贫电站，俺这些贫困户不用出一分
钱，跟着拿分红，这就好比是政府买
来老母鸡，俺们跟着拾鸡蛋……”正
在光伏电板下面紫薯地里除草的
老付，说起光伏发电给他生活带来
的变化赞不绝口。

老付名叫付秀红，今年已有
68岁，老伴患有头疼病，日子过
得别提有多紧巴了。村委了解到
老付家的困难后，把他安排到光
伏电站做管理员，一个月工资能
拿到七八百元，又鼓励他承包了
光伏电板下的7亩多紫薯，管理着
电站还不耽误干活，光是这两项
每年增收就有2万多元。

“电站自 1 月份投入使用后，
月平均发电3万多度，收益3万多
元，收入年底分红，大大增加了
村集体收入！”村党支部书记付新
智给记者算起了“扶贫账”，除去
日常维护成本，光伏发电站可以
增加村集体收入 30多万元；该村
利用发电站的收益资金，设立了
电站管理员、街道保洁员等 10多
个公益性岗位，并且充分利用光
伏面板下方的闲置土地，发展特
色农业种植，让贫困户参与紫薯
的种植、管理，还可以获取额外
收入。

柏木岗村的做法正是民权县
光伏发电助力脱贫的一个缩影。
该县采取因地制宜方式推进光伏
扶贫，政府大力推动实施，并结
合农业、养殖业开展多种“光
伏＋”应用，不断健全光伏扶贫
项目管理机制，在光伏扶贫收益
分配方面，探索形成了一套行之
有效的做法：把村级光伏发电收
益资金切块成运转维护、村集体
经济、贫困户收益三块资金，贫
困户收益资金通过设置公益性岗
位的形式统筹发放，进一步激发
内生动力。

光伏发电绿色环保，能稳步
增收助脱贫，壮大村集体经济，
光伏电站下的绿色效益也着实让
贫困户尝到了甜头。“今年我们这
里试种了 20亩草决明和 1亩台湾
一号小甜瓜，这 20亩草决明，现
在还没收割，预计一亩地能收决
明子 400-500 斤，净收益近 2000
元。”林七乡金庄村党支部书记王
喜海高兴地说。

县发改委负责人介绍，目前
该县总投资 2.566亿元的 129个贫

困村的村级光伏发电站已全部并网发电，可使用 20-25年；单
个电站年产值30万元左右，电量卖给国家电网，到目前，全县
129个贫困村总发电量 3100多万度，每年每个村可获得保底分
红，已经带动全县7700余户贫困户实现稳定脱贫。
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新时代新作为新篇章

本报讯（记者 祁博） 9月28
日，张建慧主持召开市长办公
会，集中梳理、研究解决道路、
内河建设和渣土运输、资金保障
等市政基础设施建设工作中存在
的困难和问题，安排部署下一步
市政基础设施建设工作。市委常
委、常务副市长吴祖明参加。

在听取有关部门汇报后，
张建慧指出，市政基础设施是
提升和完善中心城区功能、提
高城市综合承载能力、补齐城
市发展短板、不断满足人民群

众生产生活需要的民生工程。
各有关部门要牢固树立以人民
为中心的发展理念，强化责任
落实，加大协调力度，推进项
目高质量建设。要按照依法依
规、实事求是的原则，做好在
建道路、内河、园林绿地等工
程 项 目 的 协 调 服 务 、 监 督 管
理、资金保障、渣土运输规范
管 理 等 工 作 。 要 加 快 手 续 办
理、加强部门沟通、及时完善
工程建设要件，促进项目加快
建设，争取早日建成投入使用。

张建慧主持召开市长办公会

研 究 部 署 市 政
基础设施建设工作本报讯（记者 祁博） 9月 28日下午，市长

张建慧会见农行河南省分行党委书记、行长董
玉华一行，双方就加大脱贫攻坚合作，深入开
展金融扶贫、产业扶贫等工作进行了沟通交
流。市委副书记陈向平参加会见。

张建慧对农行河南省分行长期以来对
我市经济社会发展尤其是“三农”工作和
脱 贫 攻 坚 工 作 给 予 的 支 持 和 帮 助 表 示 感
谢。他说，商丘交通区位优越、市场潜力
巨大、平台载体建设较好；商丘是传统农
业大市，贫困人口分布广、数量多，需要
通过产业扶贫、金融扶贫带动我市长期稳
定脱贫。当前，我市通过实施脱贫攻坚，
深入推进“农字号”龙头企业种植单元、
养殖单元下乡，不断加大农村土地流转力
度 ， 有 效 促 进 了 农 民 稳 定 增 收 、 脱 贫 致

富，消费市场得到充分扩展，县域经济得
到长足发展。希望农行河南省分行继续关
注和支持我市经济社会发展，持续加大对
我 市 “ 三 农 ” 和 脱 贫 攻 坚 工 作 的 帮 扶 力
度，不断提升我市产业扶贫和金融扶贫工
作成效。我市将积极服务好农行河南省分
行在商丘的发展，强化载体建设，加大对
接力度，深化沟通合作，营造高效便捷的
服务环境，促进双方共同发展。

董玉华介绍了农行河南省分行在脱贫攻
坚方面的措施和成效，表示将始终把服务

“三农”和脱贫攻坚工作作为企业的社会责
任和政治担当，持续加大与商丘的对接力
度，服务好商丘的“三农”发展和脱贫攻坚
工作开展，助力商丘经济社会又好又快高质
量发展。

张建慧会见农行河南省分行行长董玉华

本报讯 （记者 李娅飞） 9 月 28 日，
市政协五届八次常委会议召开，围绕“推
进华夏历史文明传承创新区建设”进行专
题议政、建言献策。市政协主席曾昭宝出
席会议并讲话，市政协副主席王清辰、刘
明亮、李德民、宋崇江和秘书长闫昭敏出
席会议，副市长牛亚东应邀出席会议。

会议应到常委会组成人员 98名，实

到83名，符合规定人数。
会议首先通过了本次常委会议议程；

听取了关于撤销政协第五届商丘市委员会
有关委员资格的情况通报；刘秀琴等 6名
市政协常委分别围绕“推进华夏历史文明
传承创新区建设”这一主题作了大会发
言；委员们还进行了分组讨论，围绕如何
更好地推进华夏历史文明传承创新区建设

进行专题议政、建言献策。
曾昭宝强调，要充分认识推进华夏历

史文明商丘传承创新区建设的重要意义。
推进华夏历史文明商丘传承创新区建设是
是落实弘扬中华优秀传统文化战略部署的
重要举措，是促进商丘高质量发展的内在
要求，我们要深入挖掘梳理商丘历史文化
资源，强力推进华夏历史文明商丘传承创

新区建设。要准确把握推进华夏历史文明
商丘传承创新区建设的关键问题。要坚持
以商丘古都城文化建设为重点，聚焦商丘
古城修复性保护与展示工作，打响“游商
丘古都城、读华夏文明史”品牌；要大力
宣传推介商丘历史文化，全面提高商丘的
影响力和知名度；要进一步加强文化产业
培育，带动全域文化旅游业跨越发展。广
大政协委员要切实增强责任感、使命感，
做好深入调研，积极建言献策，为加快推
进华夏历史文明商丘传承创新区建设作出
积极贡献。

牛亚东就如何落实市政协委员所提意
见建议、进一步加快推进华夏历史文明商
丘传承创新区建设提出了具体要求。

市政协五届八次常委会议召开

围绕“推进华夏历史文明传承创新区建设”专题议政

本报讯（记者 祁博） 9月 28日，市
长张建慧主持召开专题会议，听取商丘历
史文化名城（历史城区）控制性详细规划
编制工作进展情况汇报，进一步明确规划
编制原则，协调解决规划编制中遇到的困
难和问题，强调要提高站位、统一思想，
科学有序推进规划编制。

会议听取了清华大学建筑设计研究院
就商丘历史文化名城（历史城区）控制性
详细规划编制工作进展情况、规划核心

内容和编制过程中存在问题的汇报，有
关部门和睢阳区针对存在的问题提出了
意见建议。

张建慧指出，加快编制商丘历史文化
名城（历史城区）控制性详细规划，是促
进商丘古城修复性保护与展示工作顺利推
进的重要内容。要按照《商丘历史文化名
城保护规划》批复要求和文物保护相关规
定，进一步明确规划编制的原则和范围，
加快推进古城规划编制，首先要按照住建

部关于国家历史文化名城保护的有关规
定，做好历史街区保护规划编制，突出
做好遗址遗迹、街巷肌理、历史街区、
历史文物、风土建筑、古树名木等保护
工作，同步完成相关详规编制。要严格
程序，聘请符合资质要求的专业机构，
依法依规做好城郭内部分区域地下文物
勘探工作，为扎实做好古城规划编制及
文物修复保护工作奠定坚实基础。要加
快规划编制工作进度，及时提交市规委

会研究，力争早日取得规划成果。各有
关部门要主动做好服务，继续支持好古
城修复性保护与展示工作。

会议还听取了商丘古城部分项目推进
情况汇报。张建慧强调，要始终怀着敬畏
之心，严格项目保护修复审查和评审程
序，在注重施工质量和施工安全的前提
下，强化商丘古城保护性修复与展示，坚
持精雕细琢，打造精品工程，确保经得起
历史和人民的检验。

张建慧主持召开专题会议

研究商丘古城控制性规划编制工作

9月28日下午，梁园区园林部门
工人在火车站广场为花坛浇水，时刻
保持景观效果。红彤彤的串红、金灿
灿的万寿菊和绿植组成的绿雕，既营
造了祥和的国庆节日气氛，又表现了
商丘人民对伟大祖国的祝福。

本报记者 傅 青摄

9月28日，在市中心广场附近的临街店，一面面鲜艳的五星
红旗迎风飘扬。国庆节临近，市区有的街道上已经挂起了一面面
国旗，商家在门口悬挂国旗，营造出浓郁的节日氛围。

本报记者 傅 青摄

喜迎国庆佳节
营造节日氛围

每年国庆节前后，年轻人扎堆结婚。今年也不例外。9月28日上午，2018年睢县第三届集体
婚礼在中原鞋都制鞋产业园举行，来自县产业集聚区的14对职工新人幸福牵手、喜结连理，以这
种特殊的喜庆形式迎接国庆佳节。 本报记者 黄业波 通讯员 徐泽源摄


